

Antetítulo

LO HABÍA PERDIDO AL SER ATROPELLADO POR UN TRACTOR

Título

Le reimplantaron un brazo a un nene sanjuanino en el hospital Garrahan

Subtítulo

Tiene 8 años. El accidente fue en un campo de Caucete. El padre cargó al chico y el brazo seccionado y lo llevó al hospital local. Un rápido operativo logró que a las 6 horas lo estuvieran operando en el Garrahan.

Introducción

Abel Canto, un chico sanjuanino de 8 años llegó hace una semana al hospital Garrahan muerto de miedo. Le iban a reimplantar el brazo que había perdido 6 horas antes, cuando un tractor se lo amputó. Después de 8 horas de operación, el nene recuperó su brazo izquierdo. Ayer salió de terapia intensiva y evoluciona bien, según informó en un parte médico el hospital Garrahan.

¿Quién?

¿Cuándo?

¿Dónde?

¿Cómo?

¿Por qué?

Otro factor decisivo fue haberlo trasladado al Garrahan: es el único hospital de emergencia, traumatólogos, anestesistas y quirófano disponibles las 24 horas.

El accidente

Aquel mediodía en el que en medio de un campo sanjuanino el tractor dejó a Abel sin su brazo izquierdo, la desesperación no pudo con Guillermo del Valle Canto, el papá del nene.

Cargó a su hijo y al brazo seccionado y los llevó a la sala de guardia del hospital de la localidad de Caucete, donde Abel recibió las primeras curaciones.

«Gracias a la buena labor de los médicos de Caucete, pudimos conservar el brazo», señaló Juan Carlos Rodríguez, el jefe del equipo que realizó la operación. Ellos lo **preservaron con hielo, envuelto en nylon y dentro de una caja de telgopor**».

De Caucete, el nene fue derivado al hospital Rawson de la ciudad de San Juan—que está a unos 25 kilómetros—, donde se tomó la decisión de mandarlo a Buenos Aires.

Abel, su mamá y su papá viajaron hasta la Capital Federal en el avión del gobernador Jorge Escobar.

A menos de cinco horas del accidente, una ambulancia lo estaba esperando en el aeropuerto para llevarlo al Garrahan. A las 6 de la tarde, Abel Canto entró en la sala de operaciones, de donde salió **8 horas después**.

Los médicos debieron reconstruir artesanalmente las **venas, arterias y nervios** del brazo izquierdo del nene. Para lograrlo, le realizaron injertos con tejidos que le sacaron de la pierna.

«Recién cuando terminen de crecer los tejidos nerviosos que le fueron reimplantados y reinjertados podrá evaluarse con mayor certeza el grado de recuperación del brazo. Para eso, habrá que esperar **entre tres y seis meses**. Ahora, Abel, que va a tercer grado en una escuela de Caucete, no ve la hora de volver a casa.

Testimonio

«El caso de Abel es **muy especial** porque para que este tipo de operaciones tengan éxito se tienen que combinar muchos factores que, esta vez, se dieron todos juntos», dijo la cirujana plástica Silvia Poblete, que intervino en el reimplante.

«Esto es un milagro», dijeron Guillermo y Liliana, los padres del nene. Según los médicos, **la pronta reacción de los padres** contribuyó a que la historia de Abel tenga muchas posibilidades de terminar bien.

«Esto es un milagro»

Guillermo del Valle Canto y su esposa Liliana, los padres de Abel, no dudaron a la hora de poner en palabras lo que sentían ante el reimplante que se hizo en el hospital Garrahan.

«Esto es un milagro que llega después de la desgracia que sufrimos. No tengo palabras para quienes nos ayudaron, solamente un **agradecimiento infinito**», dijo Guillermo con su tonada sanjuanina.

«Cada vez que cuento lo que pasó me pongo mal, hoy a las doce me acordaba que hace una semana a esa hora Abel sufrió esta desgracia y **me dio un escalofrío** por todo el cuerpo», agregó. Igual que su mujer, Guillermo está asombrado del **«gran calor humano que encontré en Buenos Aires»**.

Recuadro

Formato en columna